

GAGNY

LE TRAGIQUE ACCIDENT DE GAGNY

La radio, tous nos confrères de la presse quotidienne ont largement commenté la terrible catastrophe survenue aux Plâtreries du Nord et de l'Est Réunies, rue du Raincy. Catastrophe sans précédent dans l'histoire de notre commune et dont nous allons donner à nos lecteurs une version assez brève, mais aussi juste et objective que possible. Brève, parce qu'il est des choses dont on parle difficilement quand on participe dans une certaine mesure à l'immense douleur de ceux qui sont frappés; juste et objective parce que nous avons eu le temps nécessaire pour recueillir et contrôler les renseignements.

A Gagny, parlant de la carrière de la rue du Raincy, l'on dit « Chez Aubry ». Il y a cent ans qu'elle était exploitée, dans quelques semaines l'extraction du plâtre allait être abandonnée.

Faut-il, dans ce douloureux événement, voir une de ces réactions violentes de la nature contre l'homme oui, depuis des siècles, essaie de l'essayer et de la maîtriser? Toujours est-il que, vendredi dernier, vers 11 h. 30, un bloc énorme de plâtre s'est détaché de la partie supérieure de la galerie (non pas à 25 mètres du sol, comme il a été dit et écrit, mais à 10 mètres environ), fauchant littéralement l'échafaudage et entraînant dans sa chute les malheureux ouvriers qui y travaillaient.

Contrairement à ce que d'aucuns pensent, ceux-ci n'ont pas été ensevelis, mais

la violence de la chute a été telle que, dans ce fracas d'Apocalypse où pierres, madriers, hommes, ne faisaient qu'un, c'est un véritable miracle que le malheur, pourtant terrible, n'ait pas été encore plus grand.

Il faut louer la promptitude des secours, services de sécurité de la carrière, pompiers et agents du commissariat de Gagny. Cinq morts sont, hélas, à déplorer. Un des plus vieux ouvriers de l'usine: Bachir Chérifi, 67 ans, 51, avenue Daniel-Perdrié, à Neuilly-Paisance; Dominique Guardière, 56 ans, 3, avenue Léon, à Chelles; Georges Burton, 56 ans, 12, allée de Clévy, au Raincy; Keddour Boukraa, 33 ans, 2, rue Grouge, à Montfermeil; Joseph Guenz, 51 ans, 7, rue de la Montagne-Savart, à Gagny. Nous pouvons indiquer aujourd'hui que les autres blessés sont hors de danger.

M. le préfet de Seine-et-Oise, M. le sous-préfet de Pontoise, M. le colonel des sapeurs-pompiers du département, M. le maire de Gagny se sont rendus sur les lieux. Ainsi, bien entendu, que M. l'ingénieur régional des mines. Ce dernier a commencé immédiatement son enquête. Il est encore trop tôt pour en connaître les conclusions, qui seront déterminantes, mais, d'ores et déjà, la seule construction de l'échafaudage, effectuée avec des éléments de qualité et neufs (bois et cordages) semble devoir écarter une responsabilité quelconque de l'entreprise.

Les obsèques des victimes ont eu lieu, mardi matin, à Montfermeil, et mardi après-midi, à Gagny, en toute simplicité, au milieu d'une assistance émue et recueillie. « Le Réveil » présente aux familles si douloureusement éprouvées ses très vives condoléances.

LIVRY-GARGAN

DISTINCTIONS

Au B.O. des décorations du 1^{er} février